

MOSAICO

ORGANO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Año II — Núm. 116

Sueca 24 de Diciembre de 1938
Redacción y Administración: Pintor Sorolla, 18 - Teléfono 49

Precio 20 CENTIMOS

TAREAS DEL MOMENTO

INCORPORACIÓN DE LA MUJER A LA LUCHA

Se nos plantea como necesidad inmediata, rápida, el lograr que la mujer de forma antigua, que abandone todas las capas de ellas que existen en España, se incorpore al trabajo y rinda lo que España espera de ella.

Algo se ha conseguido, y no pocos son los ejemplos de compañeras que colocadas en puestos de responsabilidad han rendido en su trabajo como el obrero más capacitado y ducho en el oficio, e incluso compañeras hay, que marcan la pauta a seguir a sus camaradas de trabajo de sexo contrario.

Pero, reconociendo lo hecho hasta aquí, sería también una falta de responsabilidad en estos momentos si creer que ya está todo hecho y que podremos considerar como liquidado este problema.

Se ha avanzado en este sentido y algo se ha conseguido en la incorporación de mujer al trabajo, pero por lo menos en lo que al plano local se refiere, es muy poco en relación con la magnitud del problema.

Existe en Sueca muchos prejuicios que evitan el que la mujer se incorpore íntegramente al trabajo; prejuicios que es necesario desterrar en bien de la causa común. Prejuicios éstos, que es la mujer la primera en desterrar de su propia cabeza, pero que debe ser ayudada en esta tarea por los camaradas y propios compañeros de ella.

Es a través de esta labor de aclaramiento y de educación como conseguiremos interesar a la mujer en el trabajo que hasta ahora ha sido patrimonio de los hombres y lograr independizar a la mujer de las trabas que la atan.

Dicía el gran dirigente de la Revolución rusa, Lenin: "Una revolución será tanto más profunda cuanto mayor sea la participación de la mujer en ella".

Y esta frase, como tantas otras de Lenin, cubre vigor y actualidad en estos momentos que definitivo y palpable se ve la necesidad de reclutar en el trabajo a los miles de mujeres que constituyen la mayor reserva con que cuenta nuestro Gobierno, en la ingente tarea de expulsar al invasor de España.

Son esas grandes masas de mujeres las encargadas de sustituir a los miles de nuevos combatientes que en los filas del Ejército Popular se enrolan.

A ellas les cabe el alto orgullo de trabajar en la retaguardia para que a sus hijos, maridos, novios, no les falte lo más elemental en el frente, y tengan a cubierto sus necesidades.

En Sueca debe comprender esta necesidad la mujer y prestarse a sustituir a los que marchan al frente y dejan su trabajo abandonado.

Destierro de prejuicios. Participación en la vida pública. Estudio de sus problemas y resoluciones de ellos y tendencias cumplida, junto con el destierro de excesivo "flirt" y frivolidad de la mujer activa, la frase tan profunda de verdad del gran Maestro mundial Lenin.

Resolución adoptada por el Pleno ampliado de nuestra J. S. U., referente a los problemas de organización

El pleno ampliado del Comité Nacional, con las delegaciones provinciales y las Comisiones de Educación del Soldado de los diferentes Ejércitos y Armas españolas, declara que en el desarrollo del trabajo de la Federación se ha comprobado la justeza de las formas de organización, aprobadas por el Pleno de septiembre de 1957; en todos los lugares donde han sido aplicadas han servido para reforzar la influencia de la J. S. U., movilizar de una manera más efectiva a las masas de la juventud y asegurar la independencia de nuestro país.

REFORZAR EL TRABAJO DE ORGANIZACIÓN

Los Clubs y las Casas de la Juventud Campesina, que han sido organizados, han servido para demostrar con realizaciones prácticas la importancia de las decisiones del Pleno de septiembre, pero el hecho de no haberse desarrollado esta línea de trabajo en todo el país hace que el Comité Nacional recomiende a la Comisión Ejecutiva reforzar el trabajo de organización con fuertes comisiones de compañeros entusiastas y capaces, tanto en la Comisión Ejecutiva como en la escala de toda la Federación. Este reforzamiento estima el Comité Nacional que es la condición indispensable para transformar rápidamente el carácter de la gran Federación de la J. S. U.

El pleno del Comité nacional, recomienda a los comités provinciales y a las secciones, la confección de planes de organización con el fin de realizar esta transformación. Creando dos clubs y las casas de la juventud campesina, organismos básicos de la federación en todo el territorio de la República.

BRIGADAS DE CHOQUE EN LA PRODUCCIÓN

Otra de las tareas que la Federación debe realizar, es orientarse hacia los centros de producción, creando y reforzando en ellos nuestra J. S. U. organizando el aumento de la pro-

ducción, reforzando el aumento de la producción, reforzando la creación de Brigadas de choque en las fábricas, talleres y en el campo.

MAS TRABAJO DE LOS CLUBS EN EL EJERCITO

De la misma forma, la Federación debe reforzar el trabajo organizador dentro del Ejército, haciendo que los Clubs discutan más sobre las cuestiones generales de la Federación, teniendo como objetivo inmediato controlar el cien por ciento de nuestros afiliados y la educación de nuevos miles de soldados jóvenes en el espíritu de la lucha por la libertad.

APROBACION DE LAS MEDIDAS TOMADAS CONTRA LOS ESCISIONISTAS

El Comité Nacional ampliado apueba las medidas tomadas por la Comisión Ejecutiva con los grupos escisionistas de Albacete y Jaén, y recomienda a la Dirección reforzar la aplicación de estas medidas con toda energía como único camino para salvar la unidad de nuestra gran Federación. Al recomendar estas medidas a la Comisión Ejecutiva, planteamos como primera tarea que se haga cumplir a los ya citados grupos fraccionistas de Albacete y Jaén la disciplina de la Federación, publicando, si no la cumplieren, sus nombres, para conocimiento de toda la organización y expulsándolos.

En vista de que los elementos escisionistas, cuya actividad ha sido reforzada en estos últimos tiempos, abarcando en su trabajo a dirigentes y grupos de alguna Federación Provincial, y no se someten a la disciplina de la Federación Nacional, sabotean sus acuerdos y llegando a provocaciones de todo género, el Comité Nacional autoriza a la Comisión Ejecutiva para que tome con ellos las mismas medidas de organización tomadas con el grupo de Albacete.

En todos los lugares donde grupos y elementos escisionistas provocan un trabajo de fracción, se ruegan a trabajar disciplinadamente

después de este Pleno, o no apliquean la lucha de trabajo de la Federación, el Comité Nacional da un voto de confianza a la Comisión Ejecutiva para que tome con ellos las medidas necesarias, incluso la de excluirlos de nuestra Federación.

Al mismo tiempo, llamamos la atención a todas las Federaciones para que no subestimen—antes por el contrario, vigilen—la posibilidad del trabajo fraccionista de división en sus respectivas provincias. El Comité Nacional recomienda con energía a todas las Federaciones Provinciales y Secciones dedicuen toda la atención que merece a la cuestión de legalizar y tener al corriente ante los Poderes públicos todos nuestros organismos.

LA COMISIÓN EJECUTIVA, FACULTADA PARA CONVOCAR UN CONGRESO CUANDO LO ESTIME CONVENIENTE

El Comité Nacional recomienda a toda la Federación llevar en orden los libros, los Estatutos, previamente legalizados; los estados de cuentas, los ficheros y archivos, toca la documentación oficial de la Juventud, porque esto, aparte de poner en estado legal a nuestra organización, la ayuda al mejor control de sus militantes y al desarrollo de sus actividades.

El Comité Nacional, teniendo en cuenta lo beneficioso de la celebración, en su momento oportuno, del Congreso de la Federación, acuerda facultar a la Comisión Ejecutiva para que ella lo convoque en el momento en que lo considere conveniente.

Asimismo se autoriza a la Comisión Ejecutiva para elaborar los Estatutos provisionales de la Federación.

EL COMITÉ NACIONAL SE ADHIERE A LA POLÍTICA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA

Los miembros del Comité Nacional y los delegados al Pleno, al considerar el trabajo de división de los elementos fraccionistas, saludan con

entusiasmo
más
día
dad
mente
Comité
confianza
ventura
El
cuenta
los co-
fondo
que se
Ejecut
tiempo
miemb
mero
que di-
la ayu-
ban a la
ción.
COMP

El Co-
bién la
compar-
pasar a
las org-
nuestro
palia po-
causa d

Teni-
de refor-
da la ju-
dia más
ción, el
pasen a
Ejecutiv
elegidos
Valencia
de 1957,
asco, Jo-
Antonio
J. M. G-
Ezequiel

El Co-
la Comis-
las medi-
rias para
de trabajo
en el cam-
la domini

JViva
JViva
tud españ

JViva

La func

Si pas-
nuestro p-
de los mu-
bra, la anu

entusiasmo los esfuerzos de la Comisión Ejecutiva, para reforzar cada día más la J. S. U., para forjar la unidad de toda la juventud, y, finalmente se adhieren a la política de la Comisión Ejecutiva, que merece la confianza y el respeto de toda la juventud española.

El Comité Nacional, teniendo en cuenta las actividades fraccionistas de los compañeros Martín Cental y Alfonso Rodríguez, decide unánimemente que sean excluidos de la Comisión Ejecutiva de la J. S. U., y al mismo tiempo acepta la dimisión de los miembros del Comité Nacional Romero y López del Real, estimando que dicha dimisión era necesaria por la ayuda que estos compañeros daban a los divisionistas de la Federación.

COMPOSICION DE LA COMISION EJECUTIVA

El Comité Nacional acepta también la dimisión presentada por el compañero Vilches, por necesidad de pasar a otros puestos de trabajo en las organizaciones antifascistas de nuestro país y le testimonia su simpatía por su lealtad y fidelidad a la causa de la unidad.

Teniendo en cuenta la necesidad de reforzar el trabajo para unir a toda la juventud y para asegurar cada día más la unidad de nuestra Federación, el Comité Nacional aprueba que pasen a formar parte de la Comisión Ejecutiva, junto con los compañeros elegidos en la gran Conferencia de Valencia y en el Pieno de septiembre de 1937, los compañeros Víctor Velasco, Josefina López, José Lacomida, Antonio Ruiz Hidalgo, Tomás Huete, J. M. Giménez, Pascual Sánchez, Ezequiel Ureña y Eloisa Villalba.

* * *

El Comité Nacional recomienda a la Comisión Ejecutiva tomar todas las medidas de organización necesarias para hacer llegar nuestra línea de trabajo a la juventud española que en el campo enemigo está sometida a la dominación de los invasores.

* * *

J. Viva la unidad de la J. S. U.
J. Viva la unidad de toda la juventud española!
J. Viva la Comisión Ejecutiva!

La función teatral del lunes

El pasado lunes tuvo lugar en nuestro primer local, y a beneficio de los Muertos e Inválidos de guerra, la anunciada función teatral en la

que se representaron las conocidas y aplaudidas obras de nuestro paisano José Serrano, «La Dolorosa» y «La Reina More».

La gente, que tenía deseos de ver un espectáculo de zarzuela, agotó las localidades días antes de la representación, por lo que el llenazo fue imponeante, quedándose aún muchos con ganas de asistir. El nombre del Maestro Serrano, junto al de la eminente tiple Cora Raga, el tenor cómico Antonio Murillo y la tiple cómica señorita Navalón y los grandes deseos de oír, de nuevo a nuestro paisano el tenor Paco Alcañiz que asumió el papel del Rafael de «La Dolorosa» al lado de una tiple de tanto prestigio como Cora Raga, fueron suficientes motivos para que, como hemos dicho antes, se agotaran todas las entradas.

Tanto en «La Reina More» como en «La Dolorosa» todos los artistas estuvieron como el público esperaba, pues con sus insistentes aplausos, que obligaron a bisar algunos números, demostró que la interpretación le satisfacía por completo.

Se representó primero «La Reina More» y después, dirigida por la experta batuta del maestro Serrano «La Dolorosa», que tuvo por parte de la orquesta una magnífica ejecución.

Al final del acto, el maestro Serrano subió al escenario a recibir los cálidos aplausos de sus paisanos, que hizo extensibles a todos los demás artistas.

En resumen, un éxito artístico y económico.

Acuerdos de la Sesión del Consejo Municipal del día

15 del actual

1.º Es aprobado el acta de la Sección anterior

2.º Se aprueba las relaciones de jornales

3.º Se aprueba extracto de acuerdos del mes anterior

4.º Se acuerda conceder un subsidio de Guerra de 200 pesetas mensuales a los Funcionarios de este Consejo.

5.º Se acuerda sacar a subasta los servicios de recaudación de Arbitrios y Iacob para el año 1939

6.º A propuesta del partido Sindicalista se acuerda nombrar vocal del Comité agrícola a Vicente Salvador Morles.

7.º Se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda aumentando las dietas de los Consejeros a 20 pts.

8.º Se acuerda conceder un subsidio de guerra a la maestra municipal del Mareny de Vilches.

9.º Se acuerda anunciar la subasta del servicio de limpieza del poblado del Perelló.

10.º Se acuerda conceder un donativo de 500 pesetas para sostenimiento de establecimientos provinciales de Asistencia Social.

Donativos de los maestros de la F. E. T. E. para la Campaña de Invierno

	Ptes.
Avelina Sevilla Sánchez	10
Vicente Sapiña Arciza	15
Amparo Calbo Vallés	10
Natalia Quislart Quiret	10
Bleña Martínez Cid	10
Maria Benito Izquierdo	10
Maria Carbonell Rico.	10
Luis Arenas González	10
Teresa Laguía Paracuellos.	10
Maria Costas Almenar	10
Vicenta Roigllo Arce.	10
Amparo Tort Gargallo	10
Maria Hernández Balbarrós	10
Pepita Fito Dominguez	10
Maria Palacios Blasco	10
Antonia Peris Estradera.	10
Araceli Calvo Gadea	10
Conchita Alforja García.	5
Josefa María Bou Tur.	5
Josefina Escorihuela Fos	10
Miguel A. Canz Trallero	10
Isabel Vela Arcos.	10
Alfredo Andrés Miregall.	10
Vicente Aguilar.	10
Dolores Alemany Bolufer	10
Maria Aparicio Teruel	10
Felicidad Solivares Salom.	5
José Martí Sanchís.	10
Africa Montañana Abad.	10
Salvador Company Martí	10
Total	290

que fueron entregadas a la U. G. T.

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a la J. S. U., que de hoy en adelante, pueden pasar por Secretaría, a recoger los carnés nuevos.

Horas de siete a ocho y media de la noche.

EL SECRETARIO
ADMINISTRATIVO

MOSAICO

SUSCRIPCION
Trimestre - población . . . 2'60
Anual - fuera. 15'-
PAGO ADEANTADO
Anuncios y Esquelas
a precios convencionales

AMÉRICA LATINA EN LA GUERRA DE ESPAÑA

Para hacer fracasar cualquier ofensiva del invasor

No cesa el enemigo de cacarear sus propósitos de realización de una nueva ofensiva. Continúa recibiendo, en modo más o menos descañado, pero siempre intenso, tropas mercenarias que Italia y Alemania le envían, en masa, para taponear las grietas que en el Ejército de Franco, el Ejército invasor, han abierto con su resistencia incomparable los hercules soldados del Ejército Popular. Al propio tiempo, no ignora que la estabilidad de su retaguardia—abierta en brechas—peligra, e intenta mantenerla a costa de nuevos golpes espectaculares que, ya que otras semejantes no le sirvieron, le den algún prestigio en que sostenerse. Tratará, para ello, de volcar todas las energías. Le será inútil.

Todo nuestro pueblo y nuestra juventud están preparados a recibir sus ataques, dispuestos para responderle, haciendo revivir las gestas que se escribieron con heroísmo en Noviembre y en el Este, en Levante y en el Ebro; jornadas de epopeya, de resistencia inigualable, que nos han permitido debilitar enormemente al invasor y fortalecer y organizar mejor nuestras armas. Hoy somos mucho más fuertes que antes lo éramos.

Y por eso, porque la esperamos preparados, la nueva embestida del invasor fracasará rotundamente. Como otras anteriormente, ésta que él fragua en el rencor y la convalecencia FRACASARA TAMBIEN POR LA DECISION DE TODOS LOS PATRIOTAS, POR LA UNIDAD DEL PUEBLO ENTERO Y DE TODA LA JUVENTUD HONRADA DE ESPAÑA, que, agrupados en torno al Gobierno de Unión Nacional, están dispuestos a luchar y vencer. Y que están, también, decididos a poner en juego todo su esfuerzo. Una intensa preparación en todos los órdenes, una mayor capacitación técnica en el Ejército, un esfuerzo mayor en la producción de la retaguardia. Una intensa y atenta vigilancia que, incessante, descubra a los agentes provocadores del enemigo allí donde se encuentren, sea en el Ejército, sea en la retaguardia. Fortalecidos con esto, les aguardamos.

Ahora bien, la máxima razón por la que fracasará el invasor en su nuevo y voceado ataque es porque éste encontrará unidos estrecha y levemente a todos los españoles que obedecemos al Gobierno Negrín. Es necesario, para ello, una gran agitación política en el Ejército y en la retaguardia. Agitación política en todos los sentidos, que agrupe y una más a la juventud de la retaguardia y del frente ante esta situación.

La J. S. U., ante los combates próximos, como en las grandes batallas pasadas, cumplirá con su deber. LA PATRIA AMENAZADA TENDRA EN LOS JOVENES SOCIALISTAS UNIFICADOS COMBATIENTES DE PRIMERA LINEA DISPUESTOS A ENTREGAR SU VIDA POR LA INDEPENDENCIA NACIONAL. Nuestra Federación, ferme y unida, que tiene en el Ejército más de trescientos mil soldados y muchos miles de militantes en las fábricas y en los campos, contribuirá—al lado de todas las organizaciones juveniles y populares—a que las banderas del Frente Popular y de la A. J. A. sean banderas de victoria.

Resistiremos y vencaremos. Pero esto será si conseguimos de modo absoluto y definitivo levantar—oponiéndola en bloque dura e irrecibible a la ofensiva del invasor—a todos los jóvenes españoles bajo la bandera de la unidad nacional. A todos los que, a afiadados gritos, luchen con tenacidad y heroísmo por la independencia de nuestra Patria, alcanzada con la victoria sobre los invasores, con su expulsión.

(Vicente Carrasco))

Contin-
e Ita-
ército
r. Al
nten-
rech,
será

estos
en el
ermita-
es mu-
otun-
ASA-
DEL
os en
n, de-
a ma-
Una
íden-
zos.

ataque
os al
eguar-
rdia y

e cos
RICA-
R LA
ército
, con-
frente

re la-
es co-
na t-
lores,

que h

acció
tida p

en la
rra de
Unión
bajado

cial; q
partido
pañoles
de ast
tranció
ceso m
puesto,
para ag
go y el

ro, ha d
acabado
taciona